

# Warum kratzen sich Pferde...

Das kann natürlich verschiedene Ursachen haben. Die Tipps die ich Euch gebe, ersetzen aber niemals den Tierarzt! Ich werde Euch einmal ein paar mögliche Auslöser für Jucken/Kratzen beim Pferd aufzählen.

- Der **Fellwechsel** kann natürlich eine Ursache für kratzen sein. Hier hilft putzen und eine Vitalstoffversorgung. (Zink, Magnesium, Biohanf und Biobrennessel in Pharmaqualität – kann man sich zB. von seiner Apotheke zusammen stellen lassen)
- Häufig kann auch ein **Stoffwechselproblem** zu einem Juckreiz führen. Es kann zB. hoch dosiertes Eiweiß oder ein Mangel an Zink Juckreiz auslösen. Auch bei kurzen Gras kann es sein das es Hautirritationen auftreten können – gerade im Frühjahr aufpassen mit kurzem Gras!
- Auch kann oft die Ursache **Dreck im Winter** sein. Wenn die Pferd oft im Matsch oder Mist liegen weil sie keine Schneekoppel haben. Ich wasche meine Pferde dann meistens immer im Frühjahr – das hilft meistens schon, weil ja dann der Schmutz draußen ist.
- **Schweiß**, sowie Insekten können bei sommerlichen Temperaturen intensiv schwitzen. Wenn man die Pferde dann nach dem reiten nicht abduischt, bleibt der Schweiß im Fell. Dies zieht natürlich dann Insekten wie Mücken und Fliegen an und fördert den Juckreiz des Pferdes.
- Eine weitere mögliche Ursache für das intensive Kratzen können auch **Parasiten** sein, wie **Gras-/Milben, Haarlinge** oder auch

Würmer. Wenn Du bei deinem Pferd Verdacht auf Parasiten hast, dann frage bitte bei deinem Tierarzt nach.

- **Stress** wie beispielsweise ein Umzug, eine geänderte Fütterung oder ein geänderter Tagesablauf, oder auch eine Herdenveränderung kann auch zu Juckreiz führen. Auch ein „stressiger“ Trainer kann eine Ursache sein. Aber auch schlecht gepflegte Hufe oder physischer Stress nach Koppelunfällen.

Liebe Grüße und einen guten Fellwechsel wünscht euch deine  
Alexandra